

Honorable Gerry Ritz, C.P., député  
Circonscription de Battlefords-Lloydminster

14 octobre 2016

Greffières du Comité spécial sur la réforme électorale

Christine Lafrance et Danielle Widmer

Rapport sur les consultations publiques relatives à la réforme électorale

À titre de député représentant une vaste circonscription géographique où la plupart des résidents gagnent leur vie en passant de longues heures au travail dans des métiers liés de près à l'agriculture ou au développement des ressources naturelles, j'ai décidé de faire parvenir directement à chaque ménage de ma circonscription deux documents d'information assortis de questionnaires leur demandant leur opinion sur la réforme électorale au lieu de tenir des assemblées publiques.

Dans ces communications, j'ai informé les électeurs des divers types de systèmes électoraux utilisés dans d'autres pays et de leur fonctionnement. Parmi le grand nombre de réponses reçues dans le cadre de ces consultations, 96 % des répondants se sont prononcés en faveur d'un référendum.

La plupart des rétroactions reçues par mon bureau indiquaient qu'on devrait laisser le système électoral tel quel. La plupart des répondants soutenaient que le gouvernement devrait s'occuper davantage de l'économie et se préoccuper moins d'un système électoral qui fonctionne.

De nombreux répondants se sont dits préoccupés par le fait qu'un gouvernement veuille modifier le système électoral sans consulter les citoyens en premier lieu. Les répondants ont indiqué que le gouvernement fédéral devait laisser plus de temps et fournir plus d'information aux citoyens avant de modifier le mode de scrutin de ses électeurs. Certains répondants ne voyaient pas d'un bon œil le fait que le gouvernement précipite un changement pour tenir une promesse imprécise et obscure.

La participation des électeurs au scrutin était un sujet qui revenait constamment dans les commentaires. De façon surprenante, les résultats du sondage ont montré que le scrutin en ligne était extrêmement populaire chez les électeurs des régions rurales qui généralement doivent parcourir de longues distances pour se rendre aux bureaux de scrutin.

Je savais que les quarts de travail, les contraintes familiales, les échéances, la distance et les problèmes de santé auraient pu nuire à la participation à des assemblées publiques. En procédant autrement, j'ai pu joindre un plus large auditoire et prendre connaissance de l'opinion d'un large éventail d'électeurs qui n'auraient pu participer à la consultation publique autrement.

Cordialement,

L'honorable Gerry Ritz, C.P., député

Circonscription de Battlefords-Lloydminster

Bureau de circonscription : 1322 – 100<sup>e</sup> rue, North Battleford (Saskatchewan) S9A 0V8

Tél. : 306 445-2004 Téléc. : 306-445-0207 Numéro sans frais en Sask. : 1 888 825-4944

Courriel : [ritzg@sasktel.net](mailto:ritzg@sasktel.net)

Ottawa : Pièce 533, Édifice de la Confédération, Chambre des communes,  
Ottawa (Ontario) K1A 0A6

Tél. : 613 995-7080 Téléc. : 613 996-8472 Courriel : [gerry.ritz@parl.gc.ca](mailto:gerry.ritz@parl.gc.ca)

[www.gerryritz.ca](http://www.gerryritz.ca)